

Presentación

Para la Fundación Universitaria María Cano, el trabajo de sus investigadores es fundamental porque permite ampliar los conocimientos en forma práctica, concreta y acorde con las necesidades verdaderas de la comunidad. Se determinan problemas o requerimientos específicos, se analizan e interpretan, y se obtienen conclusiones que aporten al mejoramiento de la calidad de vida de la comunidad.

A través del proceso investigativo somos fieles y respetuosos con nuestra filosofía institucional, buscamos formar personas con pensamiento crítico, compromiso social y visión *glocal*, es decir, una que traiga el conocimiento y las tendencias del mundo globalizado, para su aplicación en el entorno inmediato, respetando las particularidades y contextos locales.

Somos conscientes de que los resultados del trabajo investigativo deben difundirse, deben ver la luz y ser de dominio público. Reconocemos que cuando comunicamos estamos democratizando el conocimiento, al tiempo que permitimos que todos los seres contribuyan al crecimiento y actualización constante del mismo, de manera tal que sea posible aportar a la construcción de una sociedad más justa y ecuánime desde la academia.

La alianza entre la Fundación Universitaria María Cano y la Universidad Cooperativa de Colombia para publicar el libro *Historia de la Plaza Minorista, bastión de la economía popular en Medellín*, es el resultado de una propuesta de discernir el importante papel que han tenido el emprendimiento, la solidaridad, la unión de esfuerzos y el compromiso social para afianzar la tradición del pueblo antioqueño y colombiano, como base del crecimiento y el desarrollo constantes.

Les presentamos un trabajo serio del investigador John Arbeláez Ochoa, de cuidadosa elaboración, y que ha contado con el acompañamiento de pares externos que cuestionaron, sugirieron y acompañaron la construcción del mismo, para garantizar un proceso de edición adecuado que hoy se entrega oficialmente a la sociedad.

Seguiremos trabajando para publicar material bibliográfico que permita optimizar el proceso de investigación-enseñanza-aprendizaje, fieles a los ideales que

representó esa gran líder política y social de nuestro país: María de los Ángeles Cano Márquez, dignamente representada en nuestro accionar bajo los principios de respeto, equidad, excelencia, liderazgo, transparencia y responsabilidad.

Hugo Alberto Valencia Porras

Rector

Fundación Universitaria María Cano